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本报讯 9 月 28 日晚，第八届“恒逸杯”
男篮联赛在衙前农小圆满落幕。上届“恒逸
杯”冠军恒逸石化队成功卫冕，恒逸聚合物、
己内酰胺、恒逸文莱三支队伍分获二至四名。
恒逸石化队教练胡磊明、队长胡学友分别荣
膺“最佳教练”和“最佳球员”称号。
“恒逸杯”男篮联赛是恒逸集团一项最具

影响力的传统赛事，由恒逸集团工会和团委
联合举办。本届比赛由浙江恒逸石化有限公
司工会、上海恒逸聚酯纤维有限公司工会协
办，共有 6支球队参赛。

9 月 14 日至 15 日，第一阶段小组赛在
上海市化工区举行。今年 8 月份刚获“幸福衙
前”首届篮球联赛冠军、季军的恒逸石化队和
聚合物队，以及上届“恒逸杯”亚军己内酰胺
队和首次组队参赛的恒逸文莱队，分别以 A
组、B组前二名的身份晋级半决赛。

9 月 28 日，第二阶段比赛移师衙前农
小。在上午举行的两场半决赛中，A组第一名
恒逸石化队以 81:63 的比分战胜 B 组第二名
恒逸文莱队，A 组第二名聚合物队以 67:63
力克 B 组第一名己内酰胺队。在晚上举行的
比赛中，己内酰胺队以 69:54 的比分再次击

败恒逸文莱队，获得季军；恒逸石化队在决赛
中以 87:74 的比分力擒老对手恒逸聚合物
队，成为本年度衙前镇和恒逸集团的“双冠
王”。

据统计，前八届“恒逸杯”男篮联赛冠军
被恒逸石化队和恒逸聚合物队包揽，其中恒
逸石化队获得冠军 5 次、恒逸聚合物队获得
冠军 3次。 （本报记者）

第八届“恒逸杯”男篮联赛圆满举办

本报讯 7 月 3 日，双氧水装置 42 单元氢化塔
C-42101C 内触媒顺利完成装填。氢化钯触媒床是
双氧水生产的“心脏”，其装填质量直接决定双氧水
系统能否实现安稳、高质、低耗运行。根据审批的双
氧水装置装填方案，施工人员精心准备，利用晴好
天气施工。装填过程中克服人员紧缺，室外温度高
的困难，装置人员齐心协力、加班加点，经 80 多个
小时奋战，将 20 多吨、1200 多桶触媒、70 多袋瓷
球，手抬肩扛到 20 多米高的平台上，通过漏斗一桶
桶倒入塔内，保质保量完成了触媒装填工作，为双
氧水装置的长周期运行打下了坚实的基础。（陆欢）

己内酰胺公司：
双氧水装置 C-42101C触媒装填完成

本报讯 为应对今年持续炎热气温给企业安
全生产带来的事故风险，近日，在浙江逸盛石化有
限公司生产调度会上，公司领导多次要求生产各
部、室合理安排员工作息时间，减少员工在室温超
过 37℃的工作时间。同时要求安环部，对员工加强
安全教育，并分批对全体员工进行了安全教育，内
容涉及相关的急救知识。根据会议指示，公司安环
部高度重视，迅速行动，在各项工作的“早、细、密、
实”上下功夫，多次召开了关于切实做好当前高温
天气安全生产的工作会议，强化企业高温季节安全
生产工作，有力促进了企业安全度夏。安环部正式
向各施工单位和监理单位下发联络单，要求其加强
高温作业的安全管理，加强监护，严格执行作业制
度，合理安排员工的作息时间，配发必要的防中暑
药品，确保在这期间的施工安全管理。（袁琼）

宁波逸盛公司：
安环部多次召开安全生产会议

本报讯 近日，化纤公司七车间开展机台附近
及其通道地面平整维护工作。地面坑洼不平，不仅
影响了车间的美观，还会影响工作人员在推送
DTY 纱车时遇到障碍，极易弄脏 DTY 产品，同时
还存在着安全隐患，更严重的会有翻车的危险。针
对现场地面问题，经过车间会议决定，开展平整修
复工作。经过一周时间的紧急修复，在大班长的带
领下，基本将车间地面的坑补修平整。这样不仅提
升了车间现场的整洁度，同时员工在推行 DTY 纱
车时能够顺利地通行。DTY 纱的油污碰伤也由原
来的每日降等 1%，降低到 0.2%，同时废丝消耗也有
所降低，使车间的生产指标也有所提升。 (周钦丽)

化纤公司：
七车间展开地面平整维护工作

安全生产是企业发展的
重要保障，这是我们在生产经
营中贯彻的一个重要理念。但

在我们的实际工作生活中，安
全事故不断发生，从今年元旦
杭州萧山一家工厂的大火，到

浦东农产品市场的大火，都出
现了人员的伤亡。为什么会出
现这样的情况，其原因笔者认
为有以下几点：

一、领导骨子里安全意识

不强。一些领导嘴上说重视安
全，但在真正需要进行安全投
入时却卡、拖、回，存在侥幸心
理。没有发生事故时认为安全
投入是不必要的，是浪费。熟
不知“安全才是最大的节约，

事故才是最大的浪费”。在安
全与生产有冲突时，没有将安
全放在绝对第一的位置，没有

真正将安全作为生产的前提
条件，而是采取妥协处理的方
式。因此，一个团队中，团队领
头人的安全意识好坏将决定

这个团队的安全文化是否先
进。笔者认为安全与生产之间

并无矛盾，即使安全与生产有矛盾，解决安全

隐患的方法总是比问题多。只要骨子里把安

全放在至高无上的位置，那么就一定能最大

限度的减少事故的发生。

二、员工习惯性违章成为安全生产的大
敌，是事故的源头。杜绝习惯性违章是一个长

期的工作，是一个烦琐的工作，是一个以人为

本的工作，我们不应该把安全工作看作是走
过场的事情，而是要把它实实在在地去做，它
影响着全局的安全局面乃至整个社会。 但
是我们知道，一个人最难克服的困难就是改

正自己的习惯，“江山易改，本性难移”这话不

无道理。大家都在为改造自己的不良习惯做
着不懈的努力，现在我们的工作现场的安全
环境已经有了较大的改善，但是习惯性违章
还是没有完全杜绝，这些违章具有普遍性和

习惯性，是沿袭不良习惯和错误做法的行为，

往往被人疏忽，然而忽视过后得来却是一个
个惨痛的教训。

如何消除我们工作中的习惯性违章，笔

者认为要从以下三个方面做起。首先要从

“头”做起：所谓“头”就是领导的高度重视程
度，在安全问题上没有妥协。其次是从“中”抓

起：所谓“中”就是在工作现场的检查指导，工

作中全员相互关心的意识和落实“四不伤害”

的程度，以及工作现场安全管理人员是否称
职。最后是“收尾”：就是在工作结束后对本次

工作的安全总结和防范措施，以上这些措施

看似容易做起来难。如果我们能把这三项工
作做好做扎实，时刻紧绷安全这根弦，那我们

的安全局面将会呈现一个良好的势头。
（萧笠）
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恒逸石化股份有限公司作为深交所主板上
市公司，自 2013 年 2 月份以来，纳入深交所信
息披露直通车的上市公司范围。在实行披露信
息直通车近 1 年的时间里，公司本着真实、准
确、完整、及时的原则，以对全体股东负责的态
度，强化责任意识，谨慎操作相关业务流程，确
保了公司信息披露的质量和效率，在市场上树
立了公司“诚信规范”的良好形象。在使用直通
车业务的过程中，我们的体会总结如下：

一、提高责任意识，重视保护投资者利益
信息披露直通车业务的实施，强化了上市

公司的责任意识，上市公司在没有了交易所监
管员审核保护的条件下，如何做到真实、准确、
完整、及时的披露公司信息，这对上市公司董秘
办的工作提出了更高的要求。通过直通车平台，
一方面，上市公司把公司经营的重大事项和财
务状况披露予投资者，在市场上树立经营规范、
信息透明的良好公司形象，使投资者充分了解
公司的投资价值；另一方面，上市公司应换位思
考，站在监管层管理的角度，站在投资者的角
度，评估公司的公告是否符合国家监管的要求，
是否把投资者的利益放在首位、满足了投资者
的需求。只有这种高度的责任意识，才能真正展

现信息披露工作的诚信精神。
二、规范业务流程，提高信息披露质量
在直通车业务实施之后，公司披露信息与

投资者实现了直接对接，提高了信息披露的时
效性和灵活性，同时亦对规范公司信息披露的
操作流程，保证信息披露质量提出了更高的要
求。上市公司作为信息披露义务人，通过直通车
平台，自主地控制信息披露流程，董秘办人员必
须熟练掌握相关的操作规则，做好内部流程控
制工作。按照监管层的管理要求，信息披露的操
作必须严格实行 A、B 角双层密钥的审核、复核
制，建立多维度立体选项的思维。

在具体业务流程操作中，公司在交易日通
过业务专区创建直通披露申请，选择并添加公
告类别并分别添加披露内容进而进行提交对外
披露。在这个过程中，我们要注意以下几点：

首先，在选择信息披露公告类别时，要严格
按照《深圳证券交易所上市公司信息披露直通
车业务指引》的规定进行，不得将非直通车公告
通过直通车方式披露。2013 年 6 月 8 日，公司
披露公告“关于发行公司债券申请获得中国证
监会发审会审核通过的公告”为事前审核类别。
我们对照深交所《信息披露直通车公告类别》，

270025 细类对应“发行公司债券获证监会核准
或不予核准公告”为直通车公告类别，直观上认
为该公告属于直通车业务范围，实则不然，区别
在于公司发行公司债券“获得证监会核准或不
予核准”是直通车公告，而获得“证监会发审会
审核通过或不予核准”就是非直通车公告。

其次，在公告类别的选择上必须完备、全
面，并对照公告类别业务关注点检查公告是否
符合相关要求，确保披露材料的完备性，进而完
成材料录入工作。在选择公告类别的过程中，我
们要将拟披露的资料逐一对照，看看是否漏选
以及在要点选择上是否到位。

再次，公告内容的直接输出对披露材料的
准备提出了更高的要求，需要我们确保相关资
料的准确、完整、全面、合法合规。在流程控制
上，公司通过加强信息披露的内部审核程序来
完成披露信息的完备性，从而确保信息披露的
质量。目前，在直通车信息披露流程上，交易所
通过 2 层密钥进行控制，这也对公司信息披露
工作人员有了更为明确的要求，不但要详细了
解信息披露规则，更要充当自我监管的角色。

三、持续学习，及时研究相关法规
根据《深圳证券交易所股票上市规则（2012

年修订）》、《深圳证券交易所上市公司信息披露
直通车业务指引》、《信息披露业务备忘录第 40
号：信息披露直通车公告类别》等有关规定，目
前，有 23 大类 178 条细类的公告信息纳入直通
车范围，基本涵盖了公司的日常经营业务。并
且，深交所将来还会按常规结合信息披露考核
工作，定期或不定期调整公告类别。

随着监管层对上市公司的管理思路由事前
审核向事后监管执法的转变，上市公司作为市
场主体，经营管理层要主动适应监管环境的变
化，加强各项管理制度的学习，提高公司的规范
性管理。面对信息披露直通车的推进，我们更要
提高政策和业务水平，与时俱进。为了保证信息
披露的真实、准确、完整、及时，必须做到：

第一，要认真细致的学习、研究有关规则，
理解国家对上市公司的监管精神与要求；第二，
要积极参加交易所、证监局的有关培训，及时了
解监管层对信息披露监管政策的最新要求；第
三，在遇到问题时，要及时与专管员沟通，在确
定准确无误后方可操作；第四，及时了解公司经
营管理各项工作的进展情况，熟悉公司所处行
业及业务，加强公司内部的信息管理与沟通。

如何做好直通车环境下的信息披露
恒逸石化股份有限公司董事会办公室证券事务代表 张凤

本报讯 日前，上海恒逸公司在主管领导和全
体员工的共同努力下，顺利通过了 ISO14001: 2004
环境管理体系和 ISO9001: 2008 质量管理体系的
第二次复审。这标志着上海恒逸公司在产品质量、
环境保护、节能降耗、经营管理等方面又上新台阶，
为进一步提升产品品质在市场中的竞争能力奠定
了坚实的基础。

上海恒逸公司非常重视产品质量、环境保护、
节能降耗和经营管理。近年来，上海恒逸公司始终
坚持“贯标工作日常化，日常工作标准化”方针，质
量体系基础扎实，工艺纪律管理严格，质量异议逐
年下降，无环境污染事故，遵守环保“三同时”制度，
无限期治理项目。在产品质量方面，公司制定专项
《质量管理提升》以及相应的管理规定等 15 项考核
规定。同时，较好地按照制度要求开展自查自纠和
隐患排查整改工作，取得了良好绩效。 (董婷婷)

上海恒逸公司：
质环管理体系外审顺利通过

本报讯 9 月 3 日，浙江恒逸石化有限公

司下发浙逸化〔2013〕8 号、9 号文件，决定设立
浙江恒逸石化有限公司生产技术中心，并对梅
兆林等同志的职务聘任情况予以公布。随后，

浙江恒逸石化有限公司下辖的浙江恒逸聚合
物有限公司、上海恒逸聚酯纤维有限公司于 9
月 10 日、13 日分别对组织结构和人员职务进
行相应调整。

设立浙江恒逸石化有限公司生产技术中
心，是今年恒逸集团对其主业聚酯、化纤板块

生产系统实施的一项重大组织变革。新设的生

产技术中心具体负责对恒逸聚酯、化纤板块的

各个企业生产和技术工作进行统一管理。为保

证生产技术中心日常工作的开展，中心下设生

产管理办公室。公司聘任梅兆林同志为生产技
术中心总经理，兼任浙江恒逸聚合物有限公司
总经理、浙江恒逸高新材料有限公司总经理；

聘任桑文亮同志为生产技术中心常务副总经
理，同时不再担任上海恒逸聚酯纤维有限公司
总经理；聘任史树峰同志为生产技术中心副总
经理，兼任上海恒逸聚酯纤维有限公司总经

理；聘任方百平同志为生产技术中心副总经
理，兼任浙江恒逸石化有限公司化纤公司总经
理；聘任程霏同志为生产技术中心总经理助
理；聘任汪自谦同志为生产技术中心总经理助

理兼生产管理办公室经理，同时不再担任上海

恒逸聚酯纤维有限公司总经理助理、聚酯部经

理等职务。
调整后的浙江恒逸聚合物有限公司下设

聚合部、纺丝部、动力部、综合部、财务部等五

个部门，其中聚合部下辖聚合车间、设备一车

间、分检中心，纺丝部下辖纺丝一车间、纺丝二

车间、纺丝三车间、设备二车间、纸管车间，动
力部下辖电仪车间、动力车间，综合部下辖仓

管中心，并任命聂水根为公司副总工程师，兼

动力部经理、设备一车间主任；任命王新刚为
纺丝部副经理，兼设备二车间主任；任命沈祥
为纺丝部副经理，兼纸管车间主任；任命简国

荣为动力部副经理，兼电仪车间主任。

调整后的上海恒逸聚酯纤维有限公司下

设聚酯部、纺丝部、动力部、财务部、综合部和
仓管中心等六个部门，原电仪部撤销，其职责
并入动力部，并任命朱纪海同志为上海恒逸聚

酯纤维有限公司总经理助理，兼纺丝部经理，

协助总经理分管生产管理工作；任命周国强同

志为上海恒逸聚酯纤维有限公司总工程师，兼
聚酯部经理，协助总经理分管技术管理工作，

同时不再担任浙江恒逸聚合物有限公司聚合
部经理；任命李土胜同志为上海恒逸聚酯纤维
有限公司副总工程师，兼动力部经理。

（本报记者）

恒逸聚酯化纤板块生产技术实行统一管理

本报讯 日前，面对国内外经济增速放
缓，化纤下游终端需求减少，导致竞争激烈，
利润极低的市场行情，浙江恒逸石化有限公
司化纤公司坚持大力推进精细化成本管理工
作，通过进一步控制生产成本实现降本增效。
初步形成了科学化、系统化、制度化、精细化、
常态化的良性循环管理机制，通过推行精益
化生产、开展合理化建议活动、加强工艺技术
改进和创新、加强成本基础管理等具体措施。
公司各部门纷纷根据部门车间实际进行有效
的措施实施，对生产实施全方位全过程的管
理。

成本精细化管理工作，关键在于突出
“精”、“细”，并有计划性地突出重点。公司按
照成本重点项目控制要求，结合年度经营目
标，找出重点成本控制点，突出技术和管理降
成本两大方面进行管控。根据自身管理实际
情况制定相应实施管理规定，化纤公司对备
品备件等物品进行流程梳理，形成有效的成
本管控制度。

在日常执行过程中，公司严抓制度落实，
由设备部进行监督，定期考核和检查，形成了
闭环。在不降低产品品质、满足用户需求的基

础上，公司还通过加强技改和创新，深入推进
成本精细化管理。同时，还通过结构优化、材
料优化、工艺优化等来实现降成本。

从细节处降成本。一车间机台内的日光
灯是 8 根，288 锭机台为 10 根，每台机在照明
耗电及配件维修上节省 20%。二车间在与员工
的沟通与心理关怀上很有特色，通过心理沟
通让员工快乐工作，开心生活。三、四、七车间
在场地资源紧张的情况下始终保持车间清爽
明亮，整齐有序，成为外宾参访的样板。五车
间对员工的宣导，让员工自觉在机台生头、落
纱和维修时开灯，其余时间关灯。连同小车摆
放，个人物品的摆放都形成了良好的习惯。六
车间电仪人员与员工保持良好的沟通，员工
通过看、听、闻及时反馈异常信息，连同单锭
故障无需开洽修单，现场处理，不但分担了品
管的压力，而且机台效率高，修复成本低，安
全事故减少。

成检科通过培养多面手，如判色工会织
袜，彻底解决了织袜工因工作量大而大量流
动的问题，五线、六线将三班倒改为两班倒，
取消夜班。同时根据产量情况将上下班时间
前后浮动一小时，显著提高了整条线员工的

工作积极性。公用工程利用现有人员多次承
建公司的管道安装工程、给排水工程、车棚工
程等节省了大笔外包费用。电仪科对电工进
行绩效考核，实行故障与工资挂钩。公司则适
时作出降低库存、以销定产的正确决策。

技术改造及新技术的应用效果日益凸
显。四车间巴马格机台的技术改造在替代进
口原厂配件，降低配件成本上成效显著。例如
对巴马格电柜的散热风扇改装成国产风扇，
性能差不多，但成本下降十倍。这样的例子在
四车间数不胜数。宏源机由 240 锭加长为 288
锭，由机修工自己拆装，且每台机可节约 20%
的电费、人工、配件及维修费用。现已完成 15
台，还有 8 台正在改造中，下半年还要对 33H
机台由 240 锭加长到 288 锭，节能效果同样突
出。成检码板机的投入使用成功节省码板工
30 多人，并降低码板工的劳动强度。新型袜机
阿特拉斯空压机的投入使用显著降低了维护
费，提高了效率,33H 张力传感器的维修，成本
低整个更换降低百倍，仅六车间就已经修复
了 200 个，如果算上二、三、五车间则更多。

降低各种可压缩成本，充分挖掘内部潜
力，实现向管理要效益。在精细化管理推动

下，公司员工之间相互学习，相互影响。园区
电仪班长刘传国在普通岗位上做出成绩。例
如 33H 机台的移丝电机、切丝板、张力通讯板
等进口备件的维修，以前都是到外面厂家维
修整体更换，费用昂贵，在他的钻研下，只需
更换内部极普通且易购买的小元件就修复
了，费用大幅降低。在刘传国的摸索下，六车
间 3KW 以上的电机实行扎孔并定期轴承加
油，使电机寿命由 5-7 年延长了一倍，这一做
法已推广到了全厂所有车间。

对 33H 机台的探丝器架子扎孔改变探
丝器的连线方式，不但延长了探丝器的使用
寿命，而且消除了探丝器附近地面因废丝废
油在绕罗拉时可能引起火灾的问题。33H 的
常用配件如切丝器探丝器，经过刘传国简单
修一修，大部分还可以继续使用，他自己制作
的工具显著降低了维修员工为更换大型变频
器和热箱时发生工伤的几率。在刘传国的影
响下全厂电工都积极追求上进，有的考高级
电工，有的考技师，有的考专科，有的考本科，
有的考驾照，学习氛围浓厚，全厂电气故障一
年比一年少。

（黄晶晶 董仕建）

化纤公司全面推进成本精细化管理


